

# Neun Klinikclowns erhalten Zertifikat am Humorkolleg

■ **Paderborn.** In diesem Jahr haben laut Klinikclown-Gründerin Anne Schwede neun Teilnehmende die erste Weiterbildung zum Klinikclown am Humorkolleg in Paderborn beendet. Ein Jahr lang wurde an sieben langen Wochenenden gelernt, gespielt und improvisiert. Ein Klinikclown zu sein, bedeutet, mit den Menschen in Kontakt zu kommen.

Dazu benötigt es viel Empathie und Einfühlvermögen und eine Menge Handwerkszeug, heißt es in einer Mittei-

lung. All das bekommen Interessierte im Humorkolleg von erfahrenen Klinikclowns vermittelt. Gründerin Schwede arbeitet seit Jahren als Klinikclown Pfeffer-Minze bei den Paderborner Klinikclowns. Aktuell beginnen neue Schnupper-Workshops in der Clown- und Klinikclown-Arbeit und Seminare zum Thema Lachen und Humor.

Mehr Informationen gibt es im Internet unter [www.humorkolleg.de](http://www.humorkolleg.de) oder bei Anne Schwede unter Tel. (01 60) 7 04 94 95.



*Clowns können ganz unterschiedlich aussehen.*

Foto: Klinikclowns